
XII Asamblea Anual Ordinaria 

Santa Susanna, España 

Sábado 3 de noviembre de 2012 

 

Hora de comienzo 9:20 PM 

1. Apertura, presentación de los miembros presentes 

Toma la palabra el secretario de la FISE Javier Lattuf (JL) y procede a pasar lista de los 
miembros con personería jurídica presentes, los mismos están representados de la siguiente 

forma: Horacio Moavro (Argentina), Carolina García (Uruguay), Constanza Chacón (Colombia), 
Isor Álvarez (Venezuela), Montse Sánchez(España), Leonardo Marranguello (Costa Rica) 

2. Lectura del Acta de la Asamblea FISE, realizada en México 2012 

JL da lectura del acta de la asamblea ordinaria del año anterior. Al no haber objeción alguna se 
considera aprobada por unanimidad. 

3. Informe del Presidente 

Toma la palabra el presidente de la FISE Santiago Rosales (SR), habla sobre la forma de trabajo 
de la Junta Directiva, menciona que las reuniones de la Junta se hacen mensualmente, que las 
comunicaciones son casi a diario.   También habla sobre la forma de trabajo de las comisiones, 
con enlaces con algún miembro de la JD.   Da algunos detalles sobre el diseño de la nueva 
página Web de la FISE, la información publicada en ella y del ordenamiento de la 
reglamentación.   Habla sobre la intención de la JD de reglamentar todos los temas organizativos 
y competitivos para evitar al máximo que haya temas sin documentar.  Por último, menciona los 

avances de organización y formación de nuevos países miembros, incluye de forma específica la 

solicitud de ingreso de Polonia y de Israel. Así como contactos con Guinea Ecuatorial, Líbano y 
Marruecos.  Carlos Espinosa (México) indica que la información que se envía a los presidentes de 
asociaciones no siempre está llegando a los jugadores, indica SR que la JD buscará un sistema 
para que la información sea masiva pero que son los delegados de los países los deben 
distribuirla a sus jugadores. 

4. Votación para validar votos de miembros sin personería jurídica 

Se somete a votación y se aprueba por unanimidad, los miembros sin personería jurídica están 
representados de la siguiente forma: Virginia García (México), Merry Wheaton (Estados Unidos), 
Rolando Guadalupe (Cuba), Andreu Pont (Paraguay) 

5. Aprobación incorporación Miembros provisorios 

Toma la palabra Mariusz Sylwestrzuk (Polonia), explica los detalles de la federación polaca y 
solicita ser incorporado a la FISE. Se somete a votación y es aprobado por unanimidad.  Toma la 

palabra Sergio Aronson (Israel), explica sus ideas sobre lo que sería la federación Israelita y lo 
que ha logrado hasta ahora, solicita ser incorporado a la FISE. Pide la palabra Horacio Moavro y 
propone que se espere hasta la próxima asamblea, que durante el año siga siendo provisorio. 
Leonardo Marranguello propone que se condicione su entrada a la FISE si cumple con ciertas 
pautas (que exista una organización de hecho y que realice un nacional). Se somete a votación 
esto último y es aprobado por unanimidad. 

6. Informe de Tesorería y estados de cuenta de la FISE 

Toma la palabra la tesorera de la FISE Andrea Pesce (AP) y explica que se envió en octubre un 
Estado de Cuenta de la caja y la proyección de ingresos y egresos del mundial. El informe 
definitivo será enviado antes del 31 de diciembre.  Explica que a la fecha no se ha hecho efectivo 
el aporte de Mattel (US$ 5.000), que para este año 2012 la FISE cuenta con dinero en caja para 



cubrir esta falta, en caso de que llegara a ocurrir, pero que para el año entrante habría que 

hacer ajustes en los premios para compensarlo.    Toma la palabra Francisco Javier Guerrero 
(comisión fiscal), explica que se revisaron los números provisorios expuestos y en términos 
generales todo está en orden.   Se somete a votación el informe de tesorería y es aprobado de 
forma unánime 

7. Informe sobre relaciones con Mattel 

AP explica que debido al cambio en la directiva de Mattel y de las personas relacionadas con la 
cuenta Scrabble, se tuvieron que iniciar de nuevo las relaciones con la empresa y la gestión de 

los aportes a la FISE, los resultados hasta el momento no han sido ni negativos ni positivos por 
el lento accionar de Mattel en lo referente a las comunicaciones.  SR toma la palabra y explica 
que por tal motivo se realizaron gestiones paralelas con Mattel España para asegurar la 
colaboración de juegos, publicidad, etc. para el mundial 2012.    Indica que Mattel Inglaterra y 
Mattel USA tienen formas diferentes de manejar las cosas.   Mattel España ha colaborado con la 
parte logística pero lo relacionado con el dinero es con casa matriz.   A la espera de más detalles 

se da por recibido el informe. 

8. Presentación Argentina 2013 y postulación de próximas sedes mundialistas 

Horacio Moavro indica que motivado a la dimisión de Perú a mediados del año 2012, la 
Asociación Argentina de Scrabble fue consultada por la FISE sobre la oferta que hiciera en el 
2011 de adelantar el mundial (del 2014 al 2013), la misma fue ratificada por la 
AAS.   Explica  detalles de la organización, casi con seguridad sería en la ciudad de Buenos Aires, 
la fecha tentativa es la segunda quincena de septiembre. 

Emma Morris (Cuba) presenta la propuesta de organizar el mundial del 2014 en Cuba.   Algunos 
de los asistentes mencionan posibles inconvenientes con el uso del dólar en dicho país, así como 
también el movimiento migratorio desde USA y el imposible cobro de las inscripciones al torneo 
extra para los cubanos.  Se le solicita que presente detalles más concretos (ciudad, hoteles, etc.) 
antes del 31 de marzo del 2013.  Colombia se postula para el 2015, empezará averiguaciones 
con hoteles, etc.  La FISE enviará recaudos y otros detalles a considerar por Cuba y Colombia 

9. Postulación de próximas sedes para torneos regionales 

Andreu Pont informa que el “Austral 2013” se realizaría en Paraguay.  Héctor Klie (USA) 
menciona que según contactos con Noé Hernández (Guatemala) el “NORCENCA 2013” sería en 
Antigua.  Patxy Navarro dice que hay una propuesta inicial para hacer el “Europeo 2013” en 
Londres  Por último, SR informa que el “Andino 2013” sería en Perú  10. Modificaciones en el 
Reglamento de Torneos Regionales    Tema no fue abordado  11. Propuesta para modificación de 
cupos para plazas mundialistas  JL explica los detalles de la propuesta que ya ha sido enviada 

vía correo electrónico a las asociaciones miembros. Aclara que la idea del proyecto es sincerar 
los “cupos por organización” que tienen asignados los diferentes países, que estos cupos no 
corresponden con la ocupación real.   Se somete a votación, con 9 votos en contra se rechaza la 
propuesta. 

10. Informe de las Comisiones 

Se recibieron sin mayores puntos a resaltar de:  a. Duplicada  b. Logística y organización c. 
Promoción, Medios y Web  d. Técnica e. Reglamento y Léxico  Horacio Moavro pide que conste 

en acta que la lista de palabras válidas para el Scrabble en español es propiedad de la FISE y 
que no debe estar disponible en ningún lugar de internet público. 

11. Designación del Comité electoral 

Se propone a las siguientes personas: Alejandro Terenzani (Venezuela), Susana Ramirez 
(Argentina), Alfredo Hurtado (México), Constanza Chacón (Colombia) para formar parte de este 
comité.  Aprobado de forma unánime 

12. Comisión de Estatutos- Reglamento Interno: revisión de mociones, votación 



AP explica detalles del avance de la comisión en la redacción de los estatutos, indica que hasta 

que no se registre la FISE como persona jurídica, se usarán como reglamento interno.  Queda 
pendiente el desarrollo del proceso electoral, el cual contará con la colaboración del comité 
electoral electo.  Se somete a votación la aprobación del documento enviado por correo. Se 
aprueba de forma unánime. 

13. Puntos fuera de agenda 

Francisco Guerrero propone la creación de la comisión internacional. Por falta de más 
información no es aprobada en asamblea, pero se le solicita al Sr. Guerrero que envié a la JD un 

correo con la propuesta para que ésta pueda ser evaluada y así tomar el curso que 
corresponda.  Ivette González (España) propone que se reduzca la cantidad de días del mundial 
o que la inauguración se haga después del Mundial Duplicado. La JD evaluará dicha 
propuesta.  Se somete a votación la publicación del video grabado por “redeletras.com” con los 
detalles de la asamblea. No es aprobado, por lo que el mismo sólo podrá ser usado por la JD 
como apoyo para la transcripción de la asamblea. 

A las 12:50 AM del domingo 4 de noviembre se cierra la asamblea 

 


